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Zur Sitzung am Gremium 

24.05.2004 Rat der Stadt Wuppertal 
 

 

Qualität der Pflege in stationären Einrichtungen für Senioren 
 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
die ARD-Sendung `Report Mainz´ hat am 29.03.04 einen Bericht “Festgebunden, ruhiggestellt – Das Elend 
alter Menschen im Heim” ausgestrahlt. In diesem Bericht wurde dargestellt, dass Pflegebedürftige zur 
Entlastung des Pflegepersonals fixiert (festgebunden) werden. Die Fixierung bedarf aber einer gerichtlichen 
Genehmigung und darf ausschließlich zum Schutz des Pflegebedürftigen angewandt werden. Die FDP-
Fraktion fragt in diesem Zusammenhang:   
 

(1) Sind in Wuppertal Fälle von illegalen Fixierungen alter Menschen in stationären Einrichtungen 
bekannt geworden?  

 
(2) Können die Bürgerinnen und Bürger sicher davon ausgehen, dass in Wuppertaler 

Altenpflegeeinrichtungen keine Fixierungen ohne gerichtliche Genehmigung vorgenommen 
werden? 

 
(3) Wer kontrolliert in welchen Zeiträumen und mit welchen Mitteln die Qualität der Pflege und 

Betreuung sowie die Ausstattung und den Einsatz des Personals in den Einrichtungen? 
 

(4) Welche Aufgaben hat die Pflegekonferenz bei Fragen der Sicherung der Pflege und wie werden 
diese Aufgaben erfüllt? 

 
(5) Können durch die vorhandenen Kontrollinstrumente illegale Fixierungen, d.h. die überwiegend zur 

Entlastung des Personals und nicht zum Schutz des Pflegebedürftigen eingesetzt werden, 
vermieden werden? 

 
(6) Wenn nein, durch welche anderen Maßnahmen wird verhindert, dass Pflegebedürftige ohne 

Gerichtsbeschluss fixiert werden? 
 

 



(7) Wie kann die Qualitätssicherung in stationären Einrichtungen weiter verbessert werden?  
 
Wir bitten um Beantwortung unserer Fragen in der Sitzung des Rates am 24.05.2004. 
 
 Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
 
Jürgen Henke 
- Fraktionsvorsitzender -  
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